

## Ya están aquí las vacas alemanas

Con motivo de la entrada próxima de nuestro país en la C.E.E. se puso en marcha en nuestra localidad un programa de saneamiento ganadero, promovido por la Cooperación local "San Andrés" y los servicios de Extensión Agraria (Castilla-La Mancha) de Talavera de la Reina. Aproximadamente un 50% del ganado vacuno censado en nuestro pueblo fue el sometimiento a las distintas pruebas, que consistían en un análisis de sangre para detectar la tuberculosis y brucelosis —fiebre de malta. Un 10% del ganado sometido fue el afectado. Este programa de saneamiento ganadero es promovido por el gobier-

no y promulgado por las distintas comunidades autónomas y más concretamente en las zonas donde predomina el ganado vacuno, nuestro pueblo Castillo de Bayuela es un caso especial dentro de la comarca de Talavera de la Reina, pues la vaca de leche representa el 80% de la vida económica de aquí. El Plan de Saneamiento ha consistido en sacrificar a todo el ganado afectado y reprobolarlo con nuevas razas éstas ya con su carta de origen, sellos de sanidad, etc., y subvenciones por la adquisición de estas nuevas razas y pérdidas a las afectadas por la enfermedad. La Junta Rectora de la Cooperativa "San

Andrés", acordó mandar dos representantes junto con un veterinario de Talavera de la Reina a una expedición nunca realizada anteriormente por nuestros ganaderos, nada menos que a viajar hasta Alemania, con viaje de ida y vuelta en avión, estuvieron una semana en dicha nación, con días totalmente agotadores, haciendo jornadas de 12 horas y algunos días hasta 450 km, todo esto viendo importantes explotaciones ganaderas y comprando en éstas el ganado que a su vez y según sus cartas genealógicas les parecía mejor y más adaptado para traerlo a nuestro pueblo. Los dos representantes que mondó

la Cooperativa recayeron en las personas de: José García Agüero (ganadero afectado por la enfermedad) y Cándido García de la Casa secretario de dicha entidad, ambos jóvenes ganaderos y con la ilusión puesta en crear una ganadería sana, productiva y rentable. Compraron un total de 91 novillas ya cubiertas que llegaron a nuestro pueblo el día 25-5-85, la expectación era unánime y el ganado al parecer ha tenido éxito ante la opinión del resto de los ganaderos del pueblo afectados o no. Ahora sólo nos queda esperar para ver los resultados. Las cartas y el ganado al parecer son inmejorables. *J.P.F.*

### AUMENTO DEL CERDO IBERICO EN LA PRODUCCION PORCINA DE LA LOCALIDAD

*J.P.F.*

Es considerable el aumento del cerdo Ibérico ("negro o colorado") en los campos de nuestra jurisdicción. El cerdo ibérico que había casi desaparecido de toda la comarca por causa de la aparición de nuevas razas blancas, como lo fueron en su día la raza, York, Landrace, etc. o más recientes como la Petrán o blanco Belga, mayores productoras de carne magra y por lo tanto más rentables, desplazaron al cerdo negro o del país casi a la total desaparición en nuestro término. En los últimos cuatro o cinco años ha habido un nuevo resurgimiento de esta raza, sobre todo en las producciones de tipo familiar, pequeñas piaras de 6 a 8 cerdos para luego hacer la correspondiente matan-

### El cerdo ibérico se impone

za casera por considerar que este tipo de cerdo al ser más graso, su carne es más jugosa y no se resecan tanto los productos elaborados, como los obtenidos por las razas de cerdo blanco. Otro de los factores por lo que está aumentando esta raza, se debe al tipo de alimentación que

consume, pues es sabido que los gastos son mínimos al ser este animal capaz de adaptarse a cualquier tipo de terreno y alimentarse de hierbas, higos, moras, etc., productos del campo que son indudablemente más baratos que los sacos de pienso compuesto, preparados para este fin y

que al contrario las razas blancas necesitan para su total rendimiento.

Sería importante que las industrias locales productoras de jamón, supiesen valorar y fomentar el cerdo ibérico para la obtención de estos productos de gran calidad.

